



週報

イマジン ロータリー
IMAGINE ROTARY

THE ROTARY CLUB OF FUNABASHI-EAST * 船橋東ロータリークラブ

WEEKLY REPORT

四つのテスト

言行はこれに
照らしてから

1. 真実か どうか
2. みんなに公平か
3. 好意と友情を深めるか
4. みんなのためになるか
どうか



中村会長挨拶



山崎ガバナー補佐公式訪問・卓話



大原会員 卓話

第 2147 回例会 2023 年 2 月 9 日 (木) 晴 司会 遠田会員

ロータリーソング 「我等の生業」

◎本日の出席状況

出席：23 名 (20 名) 中 13 名 65.0%

欠席：大家・藤代・長野・齊藤（守）・山本・平山・松本（相澤・藤井・鯨井）各会員

◎ゲスト

第 2 グループガバナー補佐 山崎 新一 様

会長挨拶 中村会長

みなさん、こんにちは。

2 月 6 日未明、トルコ南東部のシリア国境に近い、ガジアンテプ市付近で、マグニチュード 7.8 の大変大きな地震があり、壊滅的な被害を受けてしまいました。

報道ではトルコとシリアの両国で確認された死者 1 万人を超えており、更に増える見通しとの事です。心が痛みますね。被災されたみなさまにお見舞いを申し上げます。

そして一人でも多くの生命が救われることを切に願います。

日本でも関東直下型地震の今後 30 年以内に発生する確率は 70% とも言われております。

決して対岸の火事ではない事を認識しなくてはなりません。

会長／中村 和一

幹事／水庫 直子

S. A. A. ／鈴木 隆男

会報／行方 良宏

例会日／毎週木曜日

例会場／クロス・ウェーブ船橋

事務所／習志野台・グリーンハウス

船橋東ロータリークラブHP <http://船橋東ロータリークラブ.jp/>

当クラブからも支援出来ることがありましたら積極的に協力したいと考えております。

さて、話は変わりまして、2月3日より交換留学生のエリーさんの通学が始まりました。

制服やジャージも届き、順調だとホストファミリーの山崎由起子様よりご報告を頂きました。早く学校の生活に慣れて、楽しんで頂けると良いと思っています。

また、エリーさんと楓花さんで初めてのクッキングもしたそうです。このようなお時間を与えてくれましたホストファミリーの山崎家は素晴らしいなと感じました。

引き続き、どうぞ宜しくお願ひ申し上げます。

そして、来週はIM（インターナショナルミーティング）が開催されます。当クラブがホストクラブです。ここで「ホスト」の意味を調べてみました。

- 1 パーティーなどで、客を接待する側の男主人。また一般に、接待する側や接待役のこと。「サミットのホスト国」
- 2 女性用のクラブなどで、接客する男性。「ホストクラブ」
- 3 テレビ・ラジオのワイド番組などで、進行係をつとめる男性。
- 4 「ホストコンピューター」の略。

IMでは当クラブは、もてなし側、お客様を接待する側になります。微笑みを忘れずに行動して第2グループのみなさまにお役立ちが出来ますように、どうかお力添えをお願い致します。

幹事報告 水庫幹事

1. 國際奉仕セミナービデオのご案内

先月19日に開催されましたセミナーの動画がYouTubeで配信されました。

国際奉仕活動の参考にご視聴下さい。

2. 第21回ロータリー全国囲碁大会のご案内

日 時：2023年5月20日（土） 10：00 開会式 16：00 表彰式・記念撮影

会 場：東京・市ヶ谷の日本棋院本館1階対局室

参加費：7000円

参加希望の方は事務局までご連絡下さい。

3. メルボルン国際大会登録のご案内

日時：2023年5月27日～31日

場所：オーストラリア・メルボルン

※次回の早期登録割引の期限は3月31日です。

※5月28日に佐藤芳郎RI理事主催の日本人親善朝食会が開催されます。

4. ローターアクト「大運動会」開催のご案内

日 時：2023年2月11日（土）

場 所：木更津スポーツヴィレッジ

登録料：5,000円 登録締切：2月10日（金）

5. 地区よりパキスタン洪水救援基金ご協力のお願いが届いております。

臨時理事会で協議の結果、クラブより1人1,000円、計23,000円の支援を行います。

◎各委員会報告

親睦委員会 「新年家族会の報告」



本日の卓話

第3回ガバナー補佐公式訪問

山崎ガバナー補佐より来週のIMでの基調講演についてお話を頂きました。

土屋亮平パストガバナーの原稿を事前にお読み下さい。

私のロータリー

松戸ロータリークラブ

土屋 亮平

そもそもロータリーは学問ではありません。因って、何かを学びとると言うものでは無いはずです。

私達社会人が、社会生活、実業生活に於いて「どう在るべきか？ どう生きるべきか？」と言う生き方を、それぞれの立場なりに会得すると言う、即ち、『人生道場』と捉えるべきではないでしょうか？

ポール・ハリスも、この様に回顧して居ます。

『一種類の花、一つ色ばかりの花壇に、何の面白さがありましょうか？

色々あってこそ、人生に薬味がきくと言うものです』と。

かつての良き時代のロータリーには、原則的に1つの職業から1名づつの会員を選ぶ、即ち、1業種1会員制を採用して居りました。それぞれ違った職業から1名づつの会員を選ぶ良さは、花壇を彩る鮮やかさと同様に、ロータリーの多様性を遺憾なく発揮し、各ロータリアンがそれぞれのロータリー観をもつことに依って、自信をもって自己の職業の存在意義を自覚し、世界的に急速に発展に発展を遂げた大きな要因に成ったのではないでしょうか？

これから演題の『私のロータリー』は、何故、「私のロータリー観が形成され、それを維持して来られたのか」お話しさせて頂きます。

今から74年前、日本のロータリークラブは、東京・京都・大阪・名古屋・神戸・福岡・札幌の7クラブが国際ロータリー第60地区として復帰が認められました。

其れより7年、1956年11月14日千葉、市川ロータリークラブをスポンサーとして千葉県で7番目のクラブとして松戸ロータリークラブが誕生致しました。

私が松戸ロータリークラブに入会を認められましたのはクラブ創立6年目、1962年7月、以来61年目に成ります。

当時のクラブ会長の発案により、最も身近な奉仕として出席100%を掛け様との提案を拠り所として、会員一同が我武者羅に出席競争を継続した時代がありました。

入会以来、無我夢中のロータリーライフであり、『ロータリーの綱領』を信じ、職業倫理の遂行一筋に61年間、過ごすことが出来ましたことは、私に採って何と奇跡と言う外ありません。

当時のガバナーの方々と申しますと『竹田宮様』、『松平元男爵』、『神守源一郎元満州鉄道副総裁』と近寄り難き、錚々たる方々でありました。

[注釈]

満鉄とは、日露戦争の勝利で東清鉄道支線を獲得し、1906年から第2次世界大戦中存続し、日本軍による満州経営の中核を成しておりました。特に、満鉄調査部（後藤新平創設）のシンクタンクとして現在の財務省に匹敵するエリート集団でありました。当時、日本の総理大臣に成るようも、満鉄の総裁に成りたいと言うほど、魅力的な地位であったようです。

その当時の日本のロータリーの状況はと申しますと、

私が松戸ロータリークラブに入会を許されて以来61年『ロータリーの綱領』を信じ、ロータリー途に過ごすことが出来ましたことは、何と奇跡と言う外ありません。思い直せば私にとって適切なる指導者、否、心底信頼に値する指導者、良き人生の先達に巡り会えたからこそと、ロータリーの存在に心底感謝して居る次第であります。

其の1。

ロータリアンになって、最も尊敬・信頼出来る指導者に巡り会えた幸運で在りました。

『ロータリーの神髄』をご教示頂いたことが、私の人生の全てを定めて呉れたと信じ、終生心服し続けて居ります。

私が松戸ロータリークラブに入会して2年目の1964（昭和39）年、国際ロータリー第358地区のガバナーは神守源一郎様（東京東ロータリークラブ）であります。公式訪問に対する知識など勿論のこと、ロータリーの理解など程遠く、長老の親睦委員長から新会員は公式訪問時、ガバナーの接待が任務であると指示されました。

当日、私はガバナーとは何か、公式訪問とは観闈の様なものだと聞かされて居りました。見当もつかぬ儘に、親睦委員長の指示の下『親睦委員会』のタスキを掛け12月の小雪がちらつく玄関で、今や遅しと待ち構え居りますと黒塗りの車が到着、金縁の眼鏡を掛けられた神守ガバナーを恐る恐る応接室にご案内。

やれやれと思いきや、お茶をお出ししろとの付録付き、新入会員の悲哀をいやと言う程、痛感した次第であります。

緊張で無我夢中の公式訪問でしたが、『ガバナーの特別講演』の神守ガバナーのご教示が素敵でした。稀に見る説得力の強さに、十二分に得心を得た手応えを感じましたのは、私ばかりでは在ります。

教える第1、『ロータリーの綱領』

綱領とは、ロータリーにとって最も大切なところ。

綱領の「綱」は『網』締める丈夫な太いツナを指します。勿論、このツナは強靭でシッカリして居なければなりません。

次に、綱領の「領」の偏である『令』はスッキリとした清らかな御告げを意味します。

一方、旁りの『貞』は腰や首筋と言った、人間に執って最も重要なところを指します。

締めくくって綱領の真意とは、人間に執って最も重要で大切な部分を指すことから、それが転じて「物事の重要なところ」と示唆されました。

理論的な解説の次ぎに、ロータリーの綱領に就いて、次の様に注釈を加えられました。

「要するに『ロータリーの綱領』とは、ロータリーにとって最も重要な部分を、シッカリと締めくくる大綱である」と綱領を説かれ、公式訪問の特別講演をなさいました。

後半のクラブ協議会で神守ガバナーは、次ぎの様に職業奉仕奉仕委員長の発言に対し、見事な補足解説されたのです。

正に『目から鱗』——神守ガバナーは一言『職業奉仕とは一言・商売繁盛の秘訣』——

第1に、一生懸命お客様に尽くす事に、専念しなさい。

必ず、成功します。

此れが職業奉仕の全てです。

(貴方がたは舞台の上の役者です、舞台の上で如何にお客様と一体になれるか。

その成果がオヒネリ、つまり収益なのです。お客様の感動による感謝の現れが
収入であると心得なさい)

第2に、社員に、この気概を職場に広めることが、必ず社員自身に還元されると言うことを悟らせなさい。

第3に、この精神を同業者は勿論、異業者の世界にも広めることが、社会の改善に繋がり、住み良い社会の創造に繋がるのだと悟らせなさい。

これがロータリアンの責務であります。

言い換えれば、自己の職業に誇りを持つこと。

愛情を持つこと。

責任を持つこと。

これが職業奉仕の全てですと仰られました。

実例として、今朝こちらへ訪問の折り、親睦委員の人達がタスキを掛け、雪空の下、出迎

えくれた会員が居りました。寒空の下、コートも着ずに出迎えてくれた会員の姿に、感動した訳です。此れぞ、職業奉仕の基本であります。

『つまり、お客様にどれだけ、感動して頂けるか、どうかに尽きます。

此れぞ、ロータリーの職業奉仕の全てです』

当時から職業奉仕とは「職業を通じて社会に奉仕する」と解説され、難解だ、難解だと云われていた職業奉仕を、実践から得られた体験を通じて『簡にして妙』職業奉仕をいともたやすく取り組める様に、ご指導下さった

国際ロータリー第358地区ガバナー神守源一郎様

に終生感謝をしている次第で在ります。

それ以来、私の「ロータリーの根本原理」とは職業奉仕の実践在るのみと信じ「如何に商売繁盛への努力を積み重ねられるか。その結果は、お客様にどれだけ喜んで頂けるかが全てである」と信じ、自信をもって実践し続けて居ります。

其の2.

ガバナーを勤める初日の事であります。当時は新ガバナーを激励する会が、毎年東京プリンス・ホテルで開催されて居りました。当日、駆け出しのガバナーを元R I 理事、現理事、直前ガバナーを初め、パスト・ガバナーが勢ぞろいして前途を祝福して下さいました。

当時は元理事がロータリーに関する講演をされるのが慣例でありました。

年度が始まり、いよいよ公式訪問が目前に迫り『奉仕の理想（Ideal of Service）』が未だ十分に咀嚼出来て居らず、日々追い立てられる状況の日々であります。

当日のガバナー会での講演者は、韓国のC K O元理事で在りました。講演の最後に、一つの詩を朗読されたのであります。長い詩ではございましたが、心理状態が異常に高ぶっていたせいか、記憶を整理して書き採った次第です。

人が生きると云う事

人が生きると云う事は

誰かに借りを作る事

その借りを返していく事

誰かにして貰った様に

誰かにしてあげる事

人が生きると云う事は

誰かと手を繋ぐ事

その手の温もりを忘れないで行く事

巡り合い、愛し合い別れた後に

悔やまない様

今日、明日を生きよう

人は一人で生きて行けない

人は一人で歩んで行けない。

この詩は、近年亡くなった永 六輔氏の詩と聴きました。

——〔作詩者・永氏〕——

私はガバナー就任時『ロータリーの綱領』の中の『奉仕の理想』を「相手の立場に立って思い通り、相手の立場になって行動する」と漠然としか捕らえられませんでした。この『人が生きると言う事』と言う詩が『奉仕の理想（Ideal of Service）』の解釈を決定付けました。

即ち、『奉仕の理想』を『情けは人の為成らず』と決定付けた次第です。

因って、公式訪問時に全てのクラブで、『人が生きると言う事』と言う詩を朗読した次第であります。

以上、自説を申し述べましたが、要するに。

1) 職業奉仕とは、各ロータリアンが自己の職業が繁栄するよう努力し、真剣に励み其れを世間に広めることにより、住みよい社会が創造される。

2) ロータリアンとして、常に正々堂々と王道を歩み続けること。そして、初心を貫くことが全てに優ると悟り、実践すること。

3) 『人は一人では生きて行けない』他人様と助け合って生きていく外はないと悟るべきである。

と言うのか、 私とロータリーとの出会いであり、

私がロータリーと取り組む姿勢であり、

私がロータリーを説く主張なのであります。

大原会員「ショートパットは歯が命」



- ・山崎ガバナー補佐よりニコニコボックス 5,000 円頂きました。 山崎 新一
- ・ガバナー補佐訪問、お話をさせていただきました。IM 宜しくお願ひ致します。 山崎 新一
- ・大原会員へ、エリーさんへお年玉ありがとうございます。 山崎 新一
- ・山崎ガバナー補佐、卓話ありがとうございました。もうしばらくですので体に気を付けて下さい。 織戸 豊
- ・山崎ガバナー補佐訪問ありがとうございます。IM の大役ガンバッテ下さい。 山口 習明
- ・山崎G補佐本日は第3回のクラブ訪問有難うございます。IM 準備ご苦労様です。また卓話有難うございました。エリーさんのお世話もネ。 遠田 育
- ・山崎ガバナー補佐、卓話ごくろうさまです。来週のIM ガンバリましょう。私は最後の中締めですので最後まで出席してください。 岡田 敏男
- ・山崎ガバナー補佐、公式訪問ありがとうございました。次週はIMです。ホストクラブとして会員の皆様のお力添えを宜しくお願ひ致します。 中村 和一
- ・来週の第2グループIM 成功させましょう。皆様の協力お願ひします。 鈴木 隆男
- ・山崎ガバナー補佐、卓話ありがとうございます。エリーさん対応とIMの大役、宜しくお願ひします。 草野 宏隆
- ・お陰様で、次男が無事に退院できました。今の所、後遺症もなく、医者からは「奇跡的」と言われております。まだ通院、投薬が必要ですが、ロータリー活動も頑張ります。 行方 良宏

今週のニコニコ BOX

2月9日 15,000円

累計 485,000円

2月のプログラム

2月16日(木) 第2グループ IM
場所: 浜町公民館
船橋市浜町2-1-5
点錘 14:00
懇親会 17:30
モンスーンカフェ
場所: 船橋市浜町2-1-1
ららぽーと
TOKYO南館3F

週報今週の担当 行 方

近隣クラブ例会日

月曜日	千葉クラブ (三井ガーデンホテル千葉)
火曜日	船橋クラブ (クロス・ウェーブ船橋)
	船橋みなどクラブ (日本料理 稲荷家)
	八千代中央クラブ (ウィッシュトンホテル ユーカリ)
水曜日	四街道クラブ (四街道ゴルフ俱楽部内) 習志野クラブ (習志野商工会議所会館)
	船橋南クラブ (市川 料亭 栄木家)
	印西クラブ (柏屋)
木曜日	東京城東クラブ (ロッテ会館) 習志野中央クラブ (習志野商工会議所会館)
	鎌ヶ谷クラブ (鎌ヶ谷カントリークラブ)
金曜日	船橋西クラブ (野村証券株 5F) 千葉南クラブ (オークラ千葉ホテル)
	八千代クラブ (公園都市プラザ内 リストランテ・パッソノビータ) 浦安クラブ (東京ベイ舞浜ホテルクラブリゾート)